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МЫ ЖИВЁМ У БАЙКАЛА

 А ПОУТРУ 
ОНИ ПРОСНУЛИСЬ…

Пробуждение для группы ту-
ристов, прибывших недавно на 

четырёх машинах на берег Байкала, 
было не из приятных. 

Пока они, пресыщенные отдыхом, 
крепко спали в палатках (свежий воз-
дух Байкала располагал к этому), не-

В настоящее время на каждого 
жителя нашей планеты приходится в 

среднем около одной тонны мусора в 
год, не считая миллионов изношенных 

и разбитых автомобилей. Если весь 
накопившийся за год мусор не уничто-
жать и не перерабатывать, а ссыпать 

в одну кучу, образовалась бы гора 
высотой с Эльбрус - высочайшую вер-

шину Европы.
Каждая российская семья еже-

годно производит 300 килограммов 
твёрдых бытовых отходов (ТБО). В 

состав ТБО входят бумага, стекло, 
пищевые и садовые отбросы, предме-

ты из пластмассы, ткани, различные 
металлы, крупногабаритный мусор 

(старая мебель, вышедшие из строя 
холодильники, стиральные машины, 

автомобильные шины).
По данной проблеме я обратился в 

ООО «Политехстрой» станции Таловка, 
взял интервью у В.А. Новокрещенных, 
мастера Таловского участка, и выяснил, 
что норма накопления мусора на одного 
человека составляет 1,07 кубометра. У 
жильцов частного сектора мусор вывозят 
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Кражи на берегу, 
пожары в лесу

Лето перевалило на вторую половину. Нынешняя, практически 
не спадающая с июня, жара сдвинула сроки паломничества тури-
стов на берег Байкала, которые «оккупируют» его с первого дня 
наступившего лета. А прибыл турист - прибавилось работы и у 
правоохранительных органов в связи с участившимися случаями 
кражи ценных вещей у беспечных отдыхающих.

Жара вызвала и вал лесных пожаров. По некоторым из них 
также возбуждены уголовные дела.

И хотя в ходе реформы личный состав Прибайкальского ОВД 
сократился (прим. авт.), преступных посягательств меньше не 
стало. О некоторых характерных преступлениях начальник след-
ственного отдела Прибайкальского ОВД Зинаида Емельяновна 
ВАСИЛЬЕВА рассказала корреспонденту «Прибайкальца».

известные злоумышленники вскрыли 
все четыре авто, расположенные на 
некотором удалении друг от друга, и 
умыкнули из них ценные вещи, не оста-
вив никаких следов  (преступник стал 
продвинутый - работает в перчатках). 
Кстати, на одной из машин сработала 
сигнализация. И хотя она истошно ве-
рещала, но так и не смогла разбудить 
никого из мирно спящих отдыхающих. 
И воришек «сигналка» тоже не остано-

вила, они очистили и голосящую маши-
ну.  По поступившему сигналу о краже 
на место выезжала оперативная груп-
па, провела следственные действия, 
но следов, к сожалению, обнаружить 
не удалось. Конечно, будут проведены 
оперативно-розыскные мероприятия, 
и дай Бог, чтобы они дали хоть какую-
то ниточку, так как нераскрытыми оста-
лись кражи ещё с прошлого года, да в 
нынешнем к ним ещё прибавилось не-
сколько. 

Вот ещё характерные примеры. 
12 июня несколько туристов днём 

катались на лодке по  Байкалу, вече-
ром крепко уснули. Ночью из машины 
исчезло много вещей. 

27 июня, по тому же сценарию, 
были украдены ценные вещи. Как пра-
вило, в машинах остаются телефоны, 
звуковоспроизводящая аппаратура, 
видеокамеры, которые в совокупности 
стоят 20-25 тысяч рублей. 

А у других отдыхающих  умыкнули 
даже лодочный мотор. В целом по по-
бережью Байкала за июнь было заре-
гистрировано 20 преступлений, из них 
половина - кражи.

Сотрудников милиции, которых и 
так катастрофически не хватает, к каж-
дой машине не приставишь. И потому 
два участковых инспектора, один из 
которых обслуживает побережье Бай-
кала в районе Гремячинска, а второй 
- от Горячинска до Турки и «Песков», 

проводят беседы с туристами, в ме-
стах массового отдыха развешивают 
на деревьях памятки с призывами 
быть бдительными и не оставлять 
свои вещи без присмотра. В выходные 
дни на побережье Байкала высажива-
ется десант сотрудников милиции, на-
правляемых МВД республики для уси-
ления правопорядка. И это в какой-то 
степени сдерживает преступные пося-
гательства. Тех же краж, по сравнению 
с прошлым годом, стало меньше.

Туризм, организованный и дикий, 
становится визитной карточкой наше-
го района. Но когда у обворованного 
туриста напрочь испорчен отдых, то 
он сам на следующее лето сюда не 
поедет, да и другим накажет.

С учётом строительства особой 
экономической зоны в Турке вопрос 
создания там отделения милиции ак-
туален как никогда. И хотя реформа 
проредила личный состав отдела, Ми-
нистерству внутренних дел республи-
ки всё же не стоит снимать с повестки 
дня вопрос усиления правопорядка 
на территории особой экономической 
зоны.

ПОДЖОГ ЛЕС 
ПО НЕОСТОРОЖНОСТИ

К сожалению, в ходе реформы 
правоохранительных органов, под 
сокращение попал и сотрудник эко-

логической милиции, который по 
горячим следам выезжал на место 

события расследовать причины 
возникновения лесного пожара или 
факт браконьерства. Не исключено, 
считает Зинаида Емельяновна, что 

сейчас могут активизироваться 
криминальные («чёрные») лесору-

бы, которые, как правило, оставля-
ют после себя в лесу массу горюче-

го материала.

Следственный отдел работает в 
основном по актам, поступающим от 
органов лесного хозяйства. Так, из 
Кикинского лесничества поступил ма-
териал на гражданина Н., который по 
неосторожности поджёг лес в районе 
села Бурля. 

На кого-то сильно разобидевшись, 
он ушёл в лес. Было холодно - раз-
вел костёр. Высохшая подстилка мо-
ментально взялась огнём. Испугав-
шись, поджигатель убежал обратно в 
Батурино. Гражданин этот имеет не-
которые отклонения в психическом 
развитии. После заключения судебно-
психиатрической экспертизы (при по-
ложительном результате), он будет 
освобождён от уголовной ответствен-
ности, однако возмещение причинён-
ного вреда лесному фонду РФ оста-
нется за опекающими его лицами.

Пётр КАЗЬМИН.    
  

- Одна из главных бед при-
брежных сёл - мусор. Как на 

данный момент решается эта 
проблема?

- В последние несколько лет 
эта проблема вышла едва ли не на 
первый план. Конечно, на берегу 
стоят контейнеры для мусора, но 
наполняются они с огромной скоро-
стью. Из-за ветра и домашнего ско-
та мусор из контейнеров попадает 
на землю и разносится по берегу. 
Экологические акции, которые в те-
чение лета проводятся различными 
организациями, конечно, на какое-
то время выправляют ситуацию, но 
скорость появления и распростра-
нения мусора гораздо больше. Не-
которые учреждения и организации 
поселения регулярно выходят на 
уборку Байкала, например детский 
сад, администрация поселения. Но 
эта проблема требует более кар-
динальных мер. Безусловно, не-
обходима служба, которая будет 
заниматься уборкой мусора. Но у 
поселения на данный момент нет 
возможности создать такое пред-
приятие. 

А солидная часть бюджета по-
селения уходит именно на уборку 
мусора. Кроме того, приходится об-
ращаться за помощью к местным 
предпринимателям. Спасибо, они 
не отказывают в этом. ИП Михалёв, 
ИП Афанасьев, ИП Коциенко часто 
предоставляют транспорт для вы-
воза мусора. 

Что же касается чистоты на 
улицах, здесь  регулярно проводят-
ся рейды совместно с участковым. 
В первый раз людям делается пред-
упреждение, во второй – составля-
ется протокол об административ-
ном правонарушении. Основным 
фактором нарушения чистоты на 
улицах стали срезки, используемые 
населением для отопления. Опера-

тивно убрать их имеют возможность 
не все, но мы работаем с населе-
нием, и стараемся, чтобы на наших 
улицах было максимально чисто. 
Также мы стараемся поощрять тех 
жителей, которые содержат свою 
территорию в порядке и чистоте. 
Они получают благодарственные 
письма, а ещё мы планируем на-
граждать их призами.

- Не секрет, что нехватка 
земельных участков в при-

брежных сёлах также является 
большой проблемой. Каковы 

пути её решения?
- На данный момент продела-

на немалая работа в этом направ-
лении. Документы на расширение 
границ села уже со всеми поправ-
ками и исправлениями отправле-
ны в Москву, где они должны быть 
утверждены, после чего мы пла-
нируем полностью ликвидировать 
очередь на получение земельных 
участков.

- Какие основные проблемы 
поселения в социальной сфере?

- Недавно была закрыта апте-
ка, так как отсутствовала лицензия, 
что стало для населения, конечно, 
серьёзной проблемой. Но она уже 
практически решена, лицензию 
получили. В скором времени ап-
тека снова откроется. Также нас 
коснулась ещё одна проблема. 
Население увеличивается, а мест 
в детском саду больше не стано-
вится. Мы приняли решение запу-
стить законсервированный корпус, 
но это требует времени и средств, 
поскольку госорганы выдвигают 
серьёзные требования к детским 
учреждениям.

Записал 
Владимир ПАШИНЮК.

МУСОР – 
ГЛАВНАЯ 

БЕДА
Прибрежные сёла в последние годы стали 

объектом пристального внимания, особенно на 
фоне создания особой экономической зоны на 

берегу Байкала. Значительно возросший в по-
следние годы поток туристов имеет свои плюсы 

для поселений, но также требует решения многих 
уже существующих проблем, и, кроме того, добав-

ляет новых. Об этих и других вопросах состоялась 
беседа с главой Гремячинского сельского посе-

ления Оксаной Николаевной ТРИШКИНОЙ.
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Рисунок Оли Неродовой, с. Турка

Вечная проблема 
- утилизация отходов

по договору. Мусор из посёлка вывоз-
ится два раза в неделю на мусорово-
зах ёмкостью 0,67-0,8 кубометров. За 
неделю вывозят 60-68 мусоровозов, 
что составляет 54,4 кубометра мусора, 
за год - 652,8 кубометра.

Все расчёты я выполнил, используя 
статистический метод. 

Этот мусор вывозится на свалку 
«Троицкая падь», которая находится в 
15 километрах от Таловки. Это место 
было отведено по решению сессии де-
путатов районного совета 25 декабря 
2009 года (это подтверждает документ 
-«Концессионное соглашение в от-
ношении объектов, предназначенных 
для приёма, размещения и вывоза 
для дальнейшей утилизации (захоро-
нения) или переработки твёрдых бы-
товых отходов»). Сегодня МУП «Быт-
сервис» в селе Ильинка занимается 
оформлением документов. Специаль-
но оборудованные свалки - не лучший 
способ избавиться от мусора, но и без 
них сегодня не обойтись.

Я провёл анкетирование жителей 
Таловки, опросил 54 респондента. По 
результатам опроса составил сводную 
таблицу, где указал состав твёрдых 
бытовых отходов, которые выбрасы-
ваются жителями ст. Таловка, и рас-
считал массу и объём мусора за месяц 
и за год. Согласно сводной таблице 
население «производит» огромное ко-
личество отходов, особенно пищевых, 
стеклянных, полиэтиленовых, метал-
лических. 

Отходы становятся составной ча-
стью окружающей среды. Естествен-

ное разложение различных материа-
лов требует определённого времени. 
Например, для разложения бумаги 
непосредственно на лоне природы не-
обходимо от 2 до 10 лет, консервной 
жестяной банки - 90 лет, фильтра от 
сигареты - 100 лет, полиэтиленового 
пакета - 200 лет, пластмассы - 500 лет, 
стекла – 1000 лет. 

Каждый из нас ежедневно пользует-
ся множеством вещей, которые после 
их использования становятся спец-
отходами. К ним относятся батарей-
ки, неиспользованные медикаменты, 
остатки химических средств защиты 
растений (ядохимикаты), остатки ла-
ков, красок, антикоррозийных средств 
и клеев, остатки средств бытовой хи-
мии (средства для чистки, дезодоран-
ты, пятновыводители, аэрозоли, сред-
ства по уходу за мебелью), ртутные 
термометры.

Утилизация жидких и твёрдых спец-
отходов регламентируется строгими 
правилами и нормами. Часть их сжига-
ется на специальных установках, часть 
размещается  на полигонах спецот-
ходов. В нашем поселении все отхо-
ды поступают в контейнеры, поэтому 
наиболее токсичные и вредные отра-
ботанные вещества опасны для окру-
жающей среды и здоровья населения. 
В последние годы количество твёрдых 
пищевых отходов увеличилось. В свя-
зи с чем я рекомендую:

- Таловской сельской администра-
ции надо срочно заниматься  ликви-
дацией несанкционированных свалок, 
ускорить работу по оформлению доку-
ментов на специально оборудованную 
свалку «Троицкая падь»; 

- ввести штрафы за неорганизован-
ные свалки;

- работникам ЖКХ своевременно 
вывозить мусор;

- населению заниматься компости-
рованием органических веществ, на-
ходящихся в отходах, используя ком-
пост как удобрение;

- волонтёрам школы проводить 
разъяснительную работу среди на-
селения, популяризовать раздельный 
сбор отходов;

- на уроках технологии шить  сумки 
из ткани, которые могут уменьшить ко-
личество полиэтиленовых пакетов;

- провести акцию «Хватит жить во 
дворах позора» в рамках действующе-
го проекта «Чистая Россия». 

Моя работа имеет практическую 
направленность. Статистические дан-
ные работы могут использоваться на 
уроках географии, экономики, обще-
ствознания, в сельской администра-
ции. Собранный материал хранится в 
школьном музее.

Убеждён: преодолеть экологиче-
скую катастрофу и улучшить качество 
жизни населения возможно только со-
вершив духовный переворот в миро-
воззрении всех людей. Вековая мощь 
русской культуры, нравственные тра-
диции, вера отцов - залог великого бу-
дущего России.

                                   Независимая 
школьная газета «Спектр»

Ученики Таловской школы до-
стойно выступают на различных 
конкурсах и конференциях. Сер-

гей Пешков, Анастасия Горнов-
ская и Дарья Соломаха впервые при-
няли участие в научно-практической 
конференции для учащихся 5-6 клас-

сов «Серебряная альфа».
Представляем читателям работу 

Сергея ПЕШКОВА.
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